Sujet : [INTERNET] enquête publique, projet d'exploitation d'un élevage de bovins

De: Pierre-Marie COITEUX < nord-charente@eelv.fr>

Date: 16/07/2020 19:04

Pour: pref-obs-ep-gaecmoulde-lesignacchabanais@charente.gouv.fr>

## Bonjour

En ma qualité de représentant du groupe Nord Charente d'EELV, je viens déposer un avis totalement négatif sur ce projet!

En effet, un projet de 750vaches laitière et la suite, soit 1400 animaux présents au GAEC de la MOULDE à Lésignac. Il ne pourra pas être autrement qu'il y ait des problèmes d'épandage des effluents de tous ces animaux. Que dire du mal-être des animaux enfermés dans un bâtiment concentrationnaire. Qui ne sont que des "machine" à produire du lait, du toujours plus sans qualité.

Après avoir éliminé un nombre considérable d'éleveurs laitiers, ils ne considèrent l'agriculture que par la production de volume dit industriel.

Ils marchent sur la tête et les élus du secteur laissent faire ce qui est déplorable.

Le GAEC a déjà 400 Vaches laitières.

Ils transforment 150000L et le reste est vendu à la coopérative Terra Lacta dont le siège social est en Mayenne Je crois, donc des camions sur les routes avec une autre pollution générée.

On pouvais penser qu'avec la crise du COVID, on en reviendrait de ces grands projets pour être au contraire au plus près des gens sur des exploitations à dimension humaine, les gens, les consommateurs ont bien exprimer ce souhait!

Pierre-Marie Coiteux Secrétaire groupe Nord Charente 0681822546 Sujet: [INTERNET] enquête publique GAEC de la Moulde Lésignac-Durand

De: Marie-Reine FORGERIT < marie-reine.forgerit@laposte.net>

Date: 16/07/2020 20:25

Pour: pref-obs-ep-gaecmoulde-lesignacchabanais@charente.gouv.fr

Monsieur le Commissaire Enquêteur,

Je vous adresse ce courrier pour marquer mon opposition à l'orientation du GAEC de la Moulde de Lésignac-Durand. Ce type d'élevage ( 650 vaches laitières+ 580 génisses) relève de l'agrobusiness. Ce n'est pas une ferme à taille humaine mais une usine à lait. Sélection animale, nourriture étudiée pour rentabiliser au mieux la production animale... Il me semble qu'actuellement les volumes de lait sont supérieurs à la demande!

Dans le dossier il est mentionné que par lot de 120, les vaches pâturent 3 mois de l'année. Je ne vois pas comment se fait la rotation dans les prés étant donné le piétinement rapide de l'herbe, lié au nombre important d'animaux sur la même surface.

Le projet de construction de la stabulation des vaches laitières est à proximité du lac du Mas Chaban. J'émets des réserves concernant la maîtrise des effluents provenant de l'élevage, car le 22 avril 2018, lors de la fête de la randonnée pédestre à Lésignac -Durand, le groupe de randonneurs dans lequel j'étais a pataugé dans le lisier qui s'écoulait en nappes dans le lac. Nous n'avons pas eu une bonne image de cette ferme dégradant l'environnement.

Dans l'espoir d'un avis défavorable à ce projet, je vous prie d'agréer Monsieur le commissaire l'expression de respectueuses salutations.

Mme FORGERIT Marie-Reine

Bachellerie

16420 SAULGOND